

Communiqué de Presse Paris, le 25 octobre 2024

Avec les journées « Horizon Aéro », une centaine d'ados et de jeunes ont découvert les métiers des secteurs techniques, numériques et aéronautiques les 23 et 24 octobre



Test de simulation de vol, à Marseille, en octobre 2024

Après Montbéliard en avril, c'est à Marseille que s'est déroulée la dernière édition de l'évènement Horizon Aéro 2024, organisée les 23 et 24 octobre au Gymnase Ruffi de 9h30 à 17h.

Pendant 48 heures, près d'une centaine d'ados et de jeunes ont participé à différents ateliers organisés avec divers partenaires nationaux et de la région PACA :

- Atelier 1: simulateurs de vol, réalité virtuelle et quiz proposés par l'association <u>DécouvAlRte</u>, et initiation au vol en planeur grâce au simulateur de l'aérodrome de Saint-Rémy-de-Provence, affilié à la <u>Fédération Française de vol en planeur (FFVP)</u>.
- Atelier 2 : animation « Mystère Job » pour découvrir les métiers et les secteurs de l'aéronautique et de l'aérien, organisée en partenariat avec <u>Boeing France</u> : une occasion

pour les jeunes participants de découvrir une large palette de métiers du secteur de l'aéronautique.

- Atelier 3: atelier <u>webradio</u> sur le monde de l'industrie et des métiers techniques et manuels en France, interviews et débats avec les jeunes sur leur rapport au travail et leur avenir.
- Atelier 4 : La Plateforme, la grande école du numérique, a proposé deux ateliers, un pour chaque tranche d'âge : pour les 11-15 ans, un jeu de sensibilisation à la sécurité numérique ; pour les 16-25 ans, un atelier ludique de découverte des métiers de la cybersécurité. Le centre Tumo Marseille, hébergé par La Plateforme, présentait également aux participant.es différentes activités de création numérique et ludique.
- **Atelier 5**: pour les adolescents, <u>l'Union régionale sportive Léo Lagrange PACA</u> a organisé un atelier socio-sportif, pour travailler la coopération, l'écoute et l'entraide à travers la pratique sportive.

Depuis 2022 et grâce au soutien historique de notre partenaire Boeing France, les journées Horizon Aéro sont organisées trois fois par an. Inscrites dans le cadre du programme d'animation socio-éducatif Hub Léo dédié aux 11-15 ans de la Fédération Léo Lagrange, ce sont des évènements de découverte des métiers techniques, numériques et aéronautiques pour les publics ados et jeunes.

Conviant une grande variété d'acteurs locaux de l'accompagnement jeunesse, de l'insertion professionnelle et d'entreprises locales désireuses de faire découvrir leur univers métiers, les journées Horizon Aéro font circuler les jeunes participants entre différents ateliers. Ces derniers sont pensés pour former et informer sur les métiers souffrant d'une crise du recrutement, tout en luttant contre les déterminismes économiques, sociaux, géographiques ou de genre qui touchent les jeunes, de leur scolarisation jusqu'à leur entrée dans le monde du travail. L'objectif est de démystifier certains métiers et de déconstruire les préjugés, en faisant découvrir des métiers spécialisés, requérants des compétences clés, et en lien avec des grands défis technologiques et environnementaux du monde de demain.

Les jeunes et adolescents s'adonnent à la simulation de vol aux commandes de cockpit reconstitué ou d'un planeur, prennent la parole et posent leurs questions au micro d'une webradio, découvrent les secrets du secteur professionnel du numérique et de la cybersécurité, et plongent dans les témoignages de professionnels du milieu aéronautique et aérien. Ils et elles en ressortent inspirés et ouverts à de nouveaux horizons

Paroles de jeunes

Housnatcheh – 14 ans : « Aujourd'hui, j'ai découvert plusieurs métiers, j'ai appris les bases du pilotage d'un avion, j'ai beaucoup aimé l'ambiance, le fait de pouvoir rencontrer aussi d'autres jeunes et de faire des ateliers en petits groupes. ».

Kaïs — 12 ans : « Il y a deux activités qui m'ont vraiment marqué : la simulation de vol et surtout la radio, j'ai adoré parce que tout le monde a pu participer et que c'est à la portée de tout le monde. »

Warda et Khadija 16 ans – « On est venues pour faire du simulateur de vol, mais on a adoré la radio, c'était une première fois pour nous, c'était bizarre d'entendre sa propre voix ! Toutes les deux on voudrait

être pilote ou hôtesse de l'air, on s'était déjà renseignées sur le sujet mais aujourd'hui on a encore appris de nouvelles choses!»

L'évènement en chiffres :

- Mercredi 23 octobre : **41 adolescent.es de 11 à 15 ans** accompagnés par des structures labellisées HubLéo et centres sociaux de Marseille.
- Jeudi 24 octobre : **48 jeunes de 16 à 25 ans** participaient, venus de structures Alphaléo de Marseille mais également de la <u>Mission locale de Marseille</u> et de l'organisme de formation <u>Formation & Métier</u>.
- En 2023, **160 ados** et jeunes ont participé aux journées Horizon Aéro.

Liens:

- En avril 2024 à Montbéliard : https://www.leolagrange.org/horizon-aero-une-initiative-conjointe-de-la-federation-leo-lagrange-et-boeing-france/
- En octobre 2023 à Marseille https://www.leolagrange.org/une-nouvelle-edition-reussie-pour-horizon-aero-a-marseille-a-linitiative-de-la-federation-leo-lagrange-et-boeing-france/

Une action sociale et ludique qui suscite « intérêt et vocations »

Soudessi, 22 ans : « Je ne savais pas que le secteur de l'aviation recrutait beaucoup, donc maintenant je sais vraiment vers où aller : j'ai découvert comment faire, les différentes écoles et comment se déroulent les années d'étude en alternance. »

Abdou, 20 ans: « On a découvert plein de métiers, ça m'a plu de parler avec des professionnels qui s'y connaissent, tant en métier support que plus techniques. Ça m'a permis d'avoir des contacts et de me dire que tout était possible dans l'aviation, qu'on pouvait grimper les échelons en partant de rien : ça m'a vraiment motivé! »



Du côté des professionnels, l'expérience est toujours un enrichissement :

« Beaucoup de jeunes se disent que les métiers des sciences, des techniques ou des industries, ne sont pas pour eux. Nous essayons de casser ces préjugés et déterminismes. L'objectif est de de donner aux jeunes une vision réaliste et sans stéréotypes du monde du travail (embauches et formation possibles, contraintes des métiers, salaires...). À l'issue de ces journées, les jeunes ont des outils et des ressources pour tracer leur propre voie. Nous souhaitons leur faire découvrir le plus de métiers possibles ! » Guillaume de Chazournes, chef de projet Adolescents pour la Fédération Léo Lagrange.

« Les métiers du numérique sont souvent perçus comme inaccessibles alors qu'au contraire, puisque la technologie évolue en permanence, on peut toujours se raccrocher aux innovations. C'est également un marché qui emploie énormément, et qui permet d'entreprendre sans budget, il suffit d'un peu de créativité. C'est un bon moyen pour les jeunes de s'insérer dans le marché du travail. L'initiation à la programmation permet aux jeunes de développer leur logique algorithmique, et trois compétences psycho-sociales : la communication interpersonnelle, la persévérance et l'intelligence collective. On a tout intérêt à participer à ce genre d'évènement pour aller à la rencontre des jeunes et leur montrer que c'est possible, qu'ils arrivent à créer et entreprendre et que des portes qu'ils croyaient fermées leur sont en fait bien ouvertes! » Olivier Crozet, conseiller numérique France Service à La Plateforme.

A propos de la Fédération Léo Lagrange :

b

500

collectivités territoriales partenaires

28

7 340

26

900 000

28

43 200

salarié.es usager.ères et bénéficiaires

Association d'éducation populaire reconnue d'utilité publique, héritière de la philosophie optimiste de Léo Lagrange (sous-secrétaire d'État aux sports et à l'organisation des loisirs en 1936), la Fédération Léo Lagrange mobilise, depuis 1950, l'éducation non formelle (actions éducatives et de loisirs) et la formation tout au long de la vie pour contribuer à l'émancipation individuelle et collective et lutter contre les inégalités. Elle intervient dans les champs de l'animation, de la petite enfance et de la formation professionnelle. Depuis 2015, elle a développé le programme d'animation socio-éducatif Hub Léo, dédié aux 11-15 ans avec l'ambition de leur ouvrir les possibilités de s'engager et d'initier des projets.

En savoir plus: www.leolagrange.org - www.hubleo.fr.